

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian seperti yang telah diuraikan pada bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan yaitu asuhan kebidanan *continuity of care* mulai dari kehamilan trimester II, persalinan, nifas, dan bayi baru lahir sangat penting untuk mengetahui karakteristik ibu hamil serta dapat membandingkan kesenjangan yang terjadi antara teori, kondisi yang dialami ibu hamil, dan praktik lahan PMB Bakti Sri Astuti. Pemeriksaan ANC, INC, PNC, dan bayi di PMB Bakti Sri Astuti sudah sesuai dengan teori kebidanan serta sudah menerapkan dan mengacu pada standar prosedur operasional yang telah ditetapkan. Setelah dilakukan asuhan kebidanan berkesinambungan pada Ny. W dimulai dari bulan Desember 2018-Juni 2019 penulis dapat memberikan kesimpulan sebagai berikut :

1. Melakukan asuhan kehamilan pada Ny. W yang dilakukan sebanyak 5 kali dengan kunjungan rumah. Dari hasil kunjungan ANC yang dilakukan didapatkan hasil kehamilan Ny. W dalam batas normal namun terdapat asuhan yang tidak sesuai standar yaitu konsumsi tablet Fe yang kurang dari 90 tablet dan pemberian imunisasi TT.
2. Mengobservasi proses persalinan pada kala I di PMB Bakti Sri Astuti pada 5 Mei 2019 pukul 19.00 WIB dan dilanjutkan pemantauan perkembangan persalinan melalui *whatsapp* dengan bidan. Kala I berlangsung selama 16 jam karena terjadi kala I lama. Kala II berlangsung selama 24 menit dengan persalinan normal spontan dengan keadaan ibu dan bayi sehat tanpa adanya penyulit persalinan. Kala III berlangsung selama 10 menit dengan manajemen aktif kala III normal. Kala IV berlangsung selama 2 jam untuk memantau keadaan ibu dengan hasil keadaan ibu normal. Setelah itu dilakukan rawat gabung ibu dan bayi di ruang nifas selama 1 hari.

3. Melakukan asuhan masa nifas pada Ny. W yang dilakukan di PMB Bakti Sri Astuti dan di rumah Ny. W, dari hasil kunjungan nifas (KF 1, KF 2, KF 3) yang telah dilakukan oleh penulis didapatkan hasil masa nifas Ny. W dalam batas normal, namun terdapat kesenjangan yaitu Ny. W tidak diperiksa pengeluaran lochea saat kunjungan nifas.
4. Melakukan asuhan bayi baru lahir pada bayi Ny. W dengan persalinan normal umur 1 hari di PMB Bakti Sri Astuti dengan jenis kelamin perempuan, BB lahir 2800 gram, PB 48 cm, serta kunjungan rumah (KN 2, KN 3) pada bayi Ny. W yang telah dilakukan penulis sesuai standar pelayanan kebidanan didapatkan hasil tidak ditemukan masalah pada bayi selama diberikan asuhan.

B. SARAN

1. Bagi Universitas Jenderal Achmad Yani Yogyakarta
Diharapkan mahasiswa dapat meningkatkan kualitas asuhan kebidanan khususnya asuhan kebidanan secara *continuity of care* serta dapat mengaplikasikan ilmu di lahan praktik.
2. Bagi lahan praktik PMB Bakti Sri Astuti
Diharapkan kepada bidan di PMB Bakti Sri Astuti untuk dapat mempertahankan dan meningkatkan pelayanan kebidanan pada ibu hamil, bersalin, nifas, dan bayi baru lahir serta dapat menambah asuhan komplementer pada pelayanan kebidanan yang telah diberikan.
3. Bagi klien Ny. W
Diharapkan dengan diberikannya asuhan kebidanan secara berkesinambungan ini klien dapat menerapkan asuhan yang diberikan dan dapat melakukan deteksi dini adanya penyulit, tanda bahaya, dan komplikasi yang dapat terjadi pada kehamilan, persalinan, nifas, dan bayi baru lahir serta melakukan kunjungan ulang secara rutin sesuai anjuran bidan.

4. Bagi penulis

Diharapkan penulis terus belajar dan mengikuti perkembangan ilmu pengetahuan terbaru terkait kesehatan ibu dan anak serta asuhan komplementer sehingga dapat mengaplikasikan asuhan kebidanan pada ibu hamil, bersalin, nifas, dan bayi baru lahir sesuai dengan standar pelayanan kebidanan yang berlaku.

PERPUSTAKAAN
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI
YOGYAKARTA